
LETTERA PER GIOVANNI FALCONE 
 

Caro dottor Falcone, 
io penso che tu sia un grande esempio da seguire e 
che al mondo dovrebbero esserci più persone come 
te, hai fatto tanto lavoro e sacrificato la tua vita per 
cercare di lasciare a noi e alle generazioni future un 
mondo migliore. Hai senza dubbio dimostrato che 
anche da soli si è in grado di sconfiggere qualcosa di 
tanto grande come lo è la mafia. 
 
 
 

 
BIGLIETTO PER PAOLO BORSELLINO 

 
Dottor Borsellino, 
io la ringrazio a nome di tutti i giovani per averci 
insegnato a capire il vero valore della parola 
giustizia; abbiamo capito che ognuno può fare il suo 
e collaborare per sconfiggere la mafia. Nessuno si 
dimenticherà mai di te, nonostante il passare degli 
anni perché hai lasciato un segno, un segno nella 
storia e dentro ognuno di noi. 
 
Marzia  Vincenzetti  3B 
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A Giovanni Falcone:  

Ti hanno “chiuso” la bocca ma hanno  aperto le nostre 

                                                                                                   -Sofia Bragalone 

A Paolo Borsellino:  

Credo che le sue parole “purtroppo i giudici possono agire solo in parte 
nella lotta alla mafia. Se la mafia è un’istruzione antistato che attira 

consensi perché ritenuta più efficiente dello stato, è compito della scuola 
rovesciare questo processo perverso, formando giovani alla cultura dello 
stato e delle istruzioni”, non siano svanite, perché grazie anche a queste 

oggi possiamo comprendere la motivazione con la quale lei è andato 
avanti cercando di salvare il nostro Paese.  

                                                                                                       -Sofia Bragalone  



PAOLO BORSELLINO 
PER ME BORSELLINO RAPPRESENTA UN ESEMPIO DI VITA, CHE PUOI RAGGIUNGERE CON LA SEMPLICE 
ONESTA’ E LO VOGLIA DI DENUCIA. LO RITENGO UN EROE: HA SALVATO DELLE VITE A DISCAPITO DELLA 
SUA, SAPENDO OGNI SECONDO DI ESSERE UN BERSAGLIO. 

 QUESTO VUOL DIRE ESSERE UN EROE! LO RIGRAZIO DI CUORE PER IL BENE CHE A FATTO NELLA SUA 
VITA, PER LA TOTALE E ASSOLUTA VOGLIA DI COMBATTERE CONTRO LE INGIUSTIZIE.  

GRAZIE. 

 

 

GIOVANNI FALCONE 
SALVE SIGNOR FALCONE  

LA VOLEVO RINGRAZIARE PER TUTTO IL BENE CHE HA PORTATO NEL MONDO, PER LA SUA FORZA DI 
LOTTARE CONTRO L’ALTRA FACCIA DEL MONDO, QUELLA CATTIVA, CHE COSTANTEMENTE LA 
MINACCIAVA. 

MA LEI CON IL SUO CORAGGIO E LA VOGLIA DI LOTTARE L’HA OSTACOLATA E SPAVENTATA. 

E’ STATO UN EROE INSIEME AL SUO AMICO BORSELLINO, SACRIFICANDO LE VOSTRE VITE. 

NON POSSIAMO CHE RINGRAZIARLA. 

 

Beatrice Mari 3B  



                       
LETTERA PER GIOVANNI 

FALCONE 
 
 
Caro Giovanni, 
io sono una giovane studentessa di terza media, ho 
appena quattordici anni e di te ho sentito parlare nei 
telegiornali, a scuola, a casa. Insomma, un po’ ti 
conosco e conosco la tua storia, quanto basta per dire 
che mi tocca anche  se  non in prima persona. 
Ho saputo  la storia del pool antimafia e  di  chi, di 
fatto, segnò la fine della stagione. 
Ho saputo del fallito attentato dell’Addaura, pilotato 
forse, come tu dicesti, da “menti raffinatissime”, e 
dell’amara vicenda del “corvo”, con una serie di 
lettere, un paio persino su carta intestata della 
Criminalpol, tese unicamente a screditare te e i tuoi 
amici e colleghi più fidati. 
Sei stato  un grande i vita  e  adesso  che  non ci  sei  
più, un esempio  di  grande  senso  del  dovere  e  di 
coraggio  da  seguire.   
  
 
 
 

Ginevra Pennese 

https://www.odysseo.it/paolo-borsellino-patrimonio-dellumanita/
https://www.odysseo.it/paolo-borsellino-patrimonio-dellumanita/


GIOVANNI FALCONE E PAOLO BORSELLINO 

 

 

CARO FALCONE E BORSELLINO, 

SIETE STATI DEI GRANDI EROI , AVETE SCELTODI  AFFERMARE A  TUTTI  I COSTI   LA 
GIUSTIZIA PER DARE ALLE NOSTRE GENERAZIONI UN MONDO MIGLIORE. 

AVETE RISCHIATOE  PERSO  LA VOSTRA VITA PER METTERE IN SICUREZZA  LA CITTA’ DI 
PALERMO E  TUTTE  LE  NOSTRE  CITTA’ . 

SIETE UN GRANDE ESEMPIO DA SEGUIRE. 

UN RINGRAZIAMENTO SPECIALE A DUE GRANDI UOMINI  CHE CI HANNO INSEGNATO CHE 
L’OMERTA’ NON PAGA MAI E CHE LA LIBERTA’ DI PAROLA E DI PENSIERO CI RENDE 
LIBERI COSI’0 COME  LA  LIBERTA’ DALLA  SCHIAVITU’  DELL’OMERTA’. 

VE NE SIETE ANDATI VIA CON VALORE A TESTA ALTA….. GRAZIE!!! 

 

Lucrezia  Renzi  



LETTERA A PAOLO BORSELLINO 
Caro Paolo, 

ti scrivo questa lettera per ringraziarti di tutto quello che hai fatto e 
per dirti che ci manchi, ci mancano le tue risate, le tue indagini 
riguardanti il mondo della mafia. 

Il tuo grande amico Giovanni un giorno ha detto “Gli uomini 
passano, le idee restano”, nonostante tu non ci sia più per tutto il 
meraviglioso popolo italiano vivi ancora nei nostri cuori. Posso 
affermare che anche chi non ti ha mai conosciuto, come me, si sia 
subito innamorato del tuo carattere. 

Vorrei  ringraziarti perché hai dato la vita per proteggere il futuro 
della nostra nazione; vorrei ringraziarti perché sei stato una grande 
fonte di ispirazione per gli Italiani.  

Vorrei  chiudere dicendo che non tutti i supereroi indossano un 
mantello. 

 Vivrai sempre nei nostri cuori. 

Alessio Bardone   



A Giovanni Falcone  

Vorrei ringraziarla per avermi fatto scoprire più approfonditamente il significato 
della parola mafia, che per me inizialmente era una parola come tante sentite al 
telegiornale;  la ringrazio per essersi opposto e aver combattuto il mostro,  per 
permettere  un futuro migliore all’ Italia di oggi. 

Mi dispiace solo che questo mondo abbia coronato il suo lavoro solo dopo la vostra 
ingiusta morte, di vostra moglie e della vostra scorta.  

Siham Soualem.  



Lettera a Paolo Borsellino 

Ho capito il vero senso della mafia grazie a persone come voi, ho capito che tocca a 
noi giovani  oggi continuare  il vostro lavoro, anche  nel  nostro  piccolo … tocca  a  
noi intraprendere e finire quello che voi avete iniziato per rendere questo mondo un 
luogo migliore.  

 “Se la gioventù le negherà il consenso, anche l’onnipotente e misteriosa mafia 
svanirà come un incubo. 

Come diceva lei “ci si sveglia sempre da un incubo che svanisce nel nulla e lo si 
dimentica”! 

Siham Soualem.  



LETTERA PER PAOLO BORSELLINO  
 
Caro Paolo Borsellino, 
ho avuto l’opportunità di scriverle questa lettera a 
conclusione di un percorso affrontato a scuola sulla 
legalità. 
Dopo aver letto il libro di Francesco d’Adamo “FALCONE e 
BORSELINO PALADINI DELLA GIUSTIZIA” e dopo aver 
visto il film di FAENZA “FALCONE “ ho capito che cos’é la 
mafia, che  la mafia è da combattere e chi siete stati voi 
uomini della giustizia ad  insegnarcelo. 
Lei, insieme a tanti altri magistrati, ha combattuto per 
costruire una società migliore,  senza il vostro coraggio e i 
vostri sacrifici, la mafia avrebbe continuato le sue attività 
senza essere ostacolata. Anche la mafia non è stata 
sconfitta del tutto, grazie ai vostri sacrifici, anche noi 
oggi  abbiamo il coraggio di denunciare e lottare per la 
libertà e quei diritti negati dalla mafia e dalle altre 
organizzazioni criminali. 
Esprimo attraverso queste mie poche ( ma sentite) parole 
la mia gratitudine e ammirazione, perché ora so cosa devo 
fare della mia vita.  
Anch’io desidero essere “ PALADINA DI GIUSTIZIA “ e per 
questo mi impegnerò affinché il rispetto delle regole, 
l’amore per la libertà e la giustizia diventino pane 
quotidiano. 
GRAZIE  per avermi dedicato il suo prezioso tempo!  
 

Ginevra Pennese 



LETTERA A BORSELLINO 
Caro Borsellino, le scrivo questa lettera per raccontarle un po’ la 
vita nel 2021. 

A parte il fatto che siamo nel bel mezzo di una pandemia 
mondiale, e che il contatto fisico ormai è un reato, la bestia 
contro cui lei ha combattuto per molti anni, purtroppo esiste 
ancora, anche se ne sento parlare di meno. 

Sto continuando però ha studiare di lei, dei suoi colleghi, e di 
tutte le cose che ha fatto, e a volte mi chiedo se al giorno d’ oggi 
tutti avremmo avuto il suo coraggio , come sarebbe stato più 
sano il mondo? Come mi sarei sentita meglio io se invece di 
scappare avessi affrontato quei problemi? 

La consapevolezza amara che ha avuto, la forza di restare in piedi 
fino al minuto prima della fine a lei ignota, mi fa restare rigida e 
mi apre la mente. Il mondo è cambiato molto, tra i giovani non 
c’è più comunicazione ma spesso non sono capiti e si limitano a 
tenere tutto dentro, stando chiusi nella loro camera con le cuffie 
e la musica al massimo, dove non esiste alcun virus, dove anche 
stando rinchiusi si sentono liberi. 

Tutto sommato, il 2021 è una guerra continua, noi contro il virus, 
come lei contro la mafia. 

 Proveremo ad avere il suo stesso coraggio, quello vero.Grazie! 

 Anna Pardi 



LETTERA A FALCONE 
 

Caro Falcone,  

grazie per la sicurezza che mi ha trasmesso, per il coraggio che ha 
fatto crescere in me, per la forza di andare avanti anche quando 
ormai la tua strada è segnata. 

Ho imparato molte cose da lei tramite un foglio di carta, non ho 
avuto la fortuna di conoscerla di persona, ma le assicuro che 
appena sento pronunciare il suo nome, improvvisamente mi 
sento coraggiosa. 

 Grazie! 

 Anna Pardi 



Lettera per Giovanni Flacone e Paolo 
Borsellino. 
Ciao Giovanni,  

mi chiamo Federico, sono un tuo grande ammiratore. Ho ammirato tutto 
quello che hai fatto per la Sicilia e adesso che non ci sei più, la mafia, 
specialmente Cosa Nostra continua le sue attività criminali.  

Pensa che se tu e Francesca foste stati seduti sul sedile  posteriore, quel 
giorno, probabilmente vi sareste salvati, però è andata come è andata, mi 
dispiace tanto. 

Voi del pool antimafia siete tutti li su a guardarci dal cielo e penso che vi 
sarebbe piaciuto vedere le tante persone che ogni giorno manifestano contro 
quei maledetti criminali. Boss come Provenzano, Badalamenti o Riina e Brusca 
sono stati arrestati e molti  altri ancora oggi sono in carcere. 

Anche il  suo amico  e  collega  Paolo Borsellino  ha avuto  la sua sorte in via 
d’Amelio dove hanno riempito un’auto con tanto esplosivo che saltò in aria al 
suo arrivo… 

Almeno adesso siete di nuovo insieme e non dovete più avere a che fare con 
quelle atrocità.  

Adesso però tocca a noi cittadini essere dalla vostra parte, dalla parte di chi 
“si è giocato la vita” per questo, per chi si è dovuto rinchiudere in un carcere 
al sicuro o per chi si è dovuto vedere morire uno dopo l’altro i propri amici… 

 Io Giovanni ti ammiro e continuerò ad ammirarti… 

“il silenzio è mafia” / “gli uomini passano, le idee restano” / “la mafia è un 
fenomeno umano e come tutti i fenomeni umani ha un principio, una sua 
evoluzione e avrà quindi anche una fine”. 

Io credo  in questo! 

 

FEDERICO IACOVELLA 3B. 



Lettera per Paolo Borsellino     

          

Salve Paolo. 

 mi chiamo Federico, non so se riuscirà mai questa lettera ad arrivarti… adesso 
che lei e i suoi colleghi non ci siete più, la Sicilia è in parte diversa, le sirene 
non  si sentono più come una volta. 

Il modo in cui è morto è stato davvero atroce, dimostra appieno che tipo di 
coraggio e crudeltà hanno queste persone che pensano che sia giusto 
uccidere per vincere. 

Lei è stato l’ultimo di tutti, prima ha visto morire Rocco Chinnici che sua figlia 
Lucia considerava uno “zio”, poi sono morti Beppe Montana,  Ninnì Cassarà e 
si è visto morire il suo migliore amico fra le braccia, non posso neanche 
immaginare il dolore che si prova. Per fortuna alcuni di questi boss come 
Brusca o Riina sono morti o sono ancora in carcere a pagare  il male  fatto. 

I suoi figli ormai sono grandi, Manfredi adesso è il dirigente dell’ufficio di 
Polizia di Mondello, sua figlia Fiammetta è diventata una giornalista di 
successo e Lucia invece si è buttata sulla politica. 

Che dire,  le loro vite vanno  bene , se solo potesse guardarli… ma  forse da 
lassù lo ha  sempre  fatto! 

Grazie! 

 

FEDERICO IACOVELLA 3B 



Lettera per Falcone e Borsellino  
  

Caro Falcone e Borsellino,  
vi scrivo questa piccola lettera per esprimere ciò che voi siete per me, 
cioè degli EROI senza mantelli ma con un grande cuore e una grande 
determinazione, che  vi  ha  portati a cercare di  rendere la società 
migliore e senza corruzione. 
 
Mi dispiace che non sia  stato possibile incontrarvi di persona. Mi sarebbe  
piaciuto  moltissimo . 
Spero che la vostra storia rimanga sempre nel cuore di tutti e che siate da 
esempio per gli altri che vogliono seguire il vostro operare. 
Sappiate che continuate anche  adesso  a riempire i cuori di tutti di  forza  
e  coraggio,  per le vostre vicende  e le vostre sofferenze.  
Grazie ! 
 
Dragos  Lazar  



PENSIERO A GIOVANNI FALCONE 

 

“Gli uomini passano, le idee” 

        restano 
Questo dicesti durante il tuo periodo di attività contro la 
mafia.  

Ricordati che nessuno si è mai dimenticato di te e nessuno 
lo farà.  

Siamo abituati al supereroe ideale con il mantello ma per 
l’Italia sarai sempre uno dei più importanti eroi che hanno 
scritto la storia di questo Paese. 

Alessio  Bardone 



           Pensiero a Falcone e Borsellino 
                                                  SOFIA CASTRUCCI 3B 

Salve signor Falcone e signor Borsellino 

 Come state? 

Vi ho sempre ammirato, ho ammirato il vostro lavoro e ciò che fate; siete stati due 
uomini forti e coraggiosi e non vi siete mai fermati nonostante tutti i pericoli che 
incontravate.  

Il coraggio vi ha spinto a continuare il vostro lavoro, anche se il vostro destino 
purtroppo già lo sapevate; le ore, i giorni e i mesi trascorsi a lavorare senza mai 
fermarvi sono serviti: grazie a voi sono stati arrestati molti mafiosi.  

Il vostro lavoro verrà sempre ricordato e verrete sempre ricordati voi, grazie per 
tutto quello che avete fatto! 

    



UN PENSIERO PER FALCONE E BORSELLINO 

I giudici che hanno perso la vita per noi, per la 
nostra terra, la nostra casa, due amici sempre 
affianco nelle loro opere, opere che rimarranno 
nella storia italiana. 
Grazie a voi e ai vostri compagni, la mafia ha  avuto  
una  battuta  d’arresto nella nostra penisola, e io ve 
ne sono grata: in qualche  modo  mi sento  più 
sicura di condurre una vita con meno pericoli e 
potrò essere più al sicuro dalle minacce mafiose, 
sapendo  che  la  giustizia  esiste  e  che  altri  
uomini ancora  si impegnano  per  farla  applicare.  
“Gli uomini passano, le idee restano” 

 

“La mafia è un fenomeno umano, e come tutti i fenomeni 
umani ha un principio, una sua evoluzione e avrà quindi 
anche una fine.” 

 

“Chi ha paura muore ogni giorno, chi non ha paura muore 
una volta sola.” 

Le vostre citazioni più famose mi fanno sempre riflettere, 
percepisco quanto il vostro lavoro sia stato di vitale 
importanza, quanto il dovere sia fondamentale, soprattutto 
capisco quanto coraggiosi siete stati, senza mai arrendervi 
davanti a nulla, neanche alle minacce di morte… 



Per questo io vi reputo degli eroi fantastici. 

Io credo che le vostre parole siano arrivate molto a noi 
giovani, penso che con il tempo riusciremo a portare avanti il 
vostro messaggio e a sconfiggere il più grande nemico 
dell’Italia: la mafia. 

Siete dei punti di riferimento per me, ogni volta che racconto 
la vostra storia mi commuovo e penso a quanto sareste stati 
d’aiuto se solo foste stati aiutati di più dallo Stato: ormai è 
risaputo, voi lo avevate  intuito, probabilmente alcuni poteri  
forti dello Stato  vi  hanno ostacolato forse perchè  in parte  
collusi con la mafia. Si indaga  ancora… 

Nonostante ciò’, sono sicura che verrete ricordati in modo 
positivo, noi giovani ci impegneremo a sconfiggere questa 
mentalità mafiosa, lo faremo per voi. 

 

GRAZIE! 

 

Lucrezia Capone 
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